MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el Programa de Vinculación y Fortalecimiento de las Asociaciones Políticas 2026, el cual delimita las actividades institucionales y acciones que se llevarán a cabo para coadyuvar al desarrollo, vinculación, fortalecimiento del régimen y rendición de cuentas de las asociaciones políticas en la Ciudad de México. Además, el programa está dirigido a los partidos políticos con registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y ante el Consejo General del IECM y las agrupaciones políticas con registro local, así como a la ciudadanía con el fin de garantizar el ejercicio de derechos y el cumplimiento de obligaciones según la normativa electoral. Reporte 32 MX (sitio), Plaza Pública (sitio), La Prensa (sitio), Dossier de prensa (sitio), La Crónica (sitio), La Querella digital (sitio)

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el Marco Geográfico de Participación Ciudadana 2025 y el Catálogo de Unidades Territoriales 2025, instrumentos que servirán para organizar la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Maya Comunicación (sitio)

REFORMA ELECTORAL

En el Instituto Nacional Electoral (INE) se lleva a cabo un evento significativo relacionado con la entrega de propuestas para la reforma electoral en México. Este encuentro cuenta con la participación de la Asociación Nacional Contraloras y Contralores del Instituto Electoral de México. La reunión, celebrada en la sede central del INE, tiene como propósito recopilar estas propuestas para su posterior entrega a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y al Poder Legislativo. Canal 8.1 Heraldo TV

El Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), Josué Cervantes Martínez, planteó que la concurrencia entre procesos electorales debe desaparecer y que, por el contrario, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), deben permanecer. Lo anterior, al hablar sobre su participación en los foros de discusión en torno a la Reforma Electoral, organizados por el Gobierno de México y que tienen como objetivo escuchar a la mayor parte de la ciudadanía mexicana para elaborar la propuesta. Municipios de Veracruz (sitio)

La Cámara de Diputados se prepara para discutir y votar el Presupuesto de Egresos 2026, con un gasto neto total estimado en 10 billones 193 mil millones de pesos. La discusión del dictamen está programada para este lunes 3 en comisiones, con la aprobación en el pleno prevista para el martes 4. Entre el miércoles 5 y el viernes 7 se llevará a cabo la discusión y votación de las reservas. La mayoría parlamentaria de Morena, liderada por Ricardo Monreal, ha anticipado recortes al Poder Judicial y a órganos autónomos como el INE, por aproximadamente 17 mil millones de pesos, con el objetivo de reasignar esos recursos a sectores prioritarios como educación, cultura, medio ambiente, infraestructura, carretera y campo. Canal 120 Milenio

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dedicó su conferencia a hablar sobre el asesinato de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, y la situación de violencia en Michoacán. "La fuerza del estado es la justicia, hay quien pide la militarización y la guerra, pero eso no funcionó. Es más, fue lo que llevó a la situación de violencia en Michoacán. No habrá otra guerra contra el narco", aseveró. La presidenta Sheinbaum reconoció como legítimas las protestas de los habitantes de Michoacán tras el asesinato de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan. Sin embargo, cuestionó que sean legítimas todas las convocatorias para las movilizaciones del próximo 15 de noviembre en protesta por la violencia. "Es una andanada de la derecha, de comentócratas y conductores, de dueños porque en ningún momento escuché una condolencia a la familia, pero eso sí, como buitres", agregó la presidenta Sheinbaum, quien reiteró su solidaridad a las víctimas y habitantes de Michoacán. El Financiero (sitio)

En una reciente conferencia de prensa en Casa Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla abordó los avances en la investigación del asesinato de Carlos Manzo. La fiscalía ha realizado más de 40 estudios y dictámenes, revelando videos de vigilancia que muestran los movimientos del homicida antes del crimen. El atacante, cuya identidad aún se desconoce, llegó a un hotel cercano a la plaza principal de Uruapan, donde cometió el asesinato utilizando un arma de fuego de 9 mm, implicada en otros dos homicidios en la misma ciudad. Ramírez Bedolla también se refirió a las manifestaciones en Morelia, especialmente la que ocasionó destrozos en el Palacio de Gobierno. Calificó la protesta como ilegítima, señalando la participación de grupos afines a partidos políticos y movimientos de derecha, incluyendo el Frena. Canal 8.1 Heraldo TV

Edmundo Jacobo Molina, experto en temas de seguridad, expresa su preocupación por las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum sobre la inseguridad en Michoacán, argumentando que estas intentan politizar los problemas en lugar de abordar el deterioro institucional y el fracaso de las políticas de seguridad en los últimos siete años. Señala que,

a pesar de las promesas de un cambio en la estrategia de seguridad, la situación sigue empeorando y la ciudadanía está perdiendo la paciencia, lo que se refleja en manifestaciones en varias partes del país. Jacobo Molina enfatiza la necesidad de un debate amplio sobre el futuro de la sociedad y la importancia de abordar los problemas de seguridad con eficacia y resultados concretos. <u>88.1 Universal, Carmen Aristegui</u>

CDMX

La Ciudad de México trabaja para ser la mejor sede mundialista, aseguró la secretaria de turismo, Alejandra Fraustro, durante su comparecencia en el Congreso de la Ciudad de México con motivo de la Glosa del Primer Informe de Gobierno. Ante diputados de la Comisión de Turismo, detalló que se realizan obras de conectividad y se mejoran los alrededores del Estadio Banorte; además, se llevan a cabo torneos de futbol, se preparan exposiciones, festivales futboleros en las 16 alcaldías, se renuevan corredores turísticos, y se alista la "ola" más grande del mundo, que ira del Zócalo al coloso de Santa Úrsula, que será reabierto el 28 de marzo de 2026. El Universal (sitio)